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Татьяна Соколова, капитан 
команды «Матроскин и Кº» 
из Малого Восного: 

«Спасибо всем ветеранам 
и пенсионерам за 
активное участие в 
главном спортивном 
празднике старшего 
поколения!»

(Ïðîäîëæåíèå íà ñòð. 4)

До окончания подписки на районную газету «Вперёд» осталось 10 дней

Открытие нового детского сада 
полностью снимает в районе проблему 
очереди в дошкольные учреждения
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В будущее района – с оптимизмом
Тема номера. Такого внимания и поддержки со стороны Правительства Вологодской области и губернатора Устюженский 
район не видел никогда. Визит губернатора области Олега Кувшинникова в наш район, который состоялся 15 июня, стал 
очень продуктивным и конструктивным в части принятия важных и значимых решений и проектов, направленных на 
развитие различных сфер экономики Устюженского района. Стоит отметить, что даже самые отъявленные скептики и 
пессимисты с надеждой посмотрели в будущее района. Визит был насыщенным, губернатор посетил важные социально 
значимые и проблемные объекты. Были приняты реальные решения, определены сроки исполнения, назначены 
ответственные лица и озвучены конкретные суммы, которые выделит область на реализацию данных проектов. Рабочая 
встреча впервые для устюжан прошла в новом формате: все решения обсуждались с общественностью и принимались 
путём открытого голосования. Олег Александрович отметил, что каждый проект должен постоянно и пошагово 
контролироваться местной властью и жителями района с обязательным освещением в районной газете

Главная задача, поставленная губернатором, – это вывод транзита, который идёт на 
Новгородскую и Тверскую области, из центральной части города и соединение двух трасс: 
А-114 Вологда–Санкт-Петербург с М-10 Москва–Санкт-Петербург.
Глава района Игорь Петров:
– Транзитный транспорт из Вологды идёт по федеральной трассе Вологда–Санкт-Петербург, 

далее по региональной – переулок Коммунистический и до данной объездной дороги, это един-
ственный возможный на сегодняшний день маршрут. Второе – московское направление тран-
зита идёт с Твери и с Новгорода, но этот транспорт объезд не использует, несмотря на установ-
ленные запрещающие знаки. Это связано с неудовлетворительным состоянием дороги, поэто-
му поток транзита проходит через город и разрушает дорожное полотно. 
По решению губернатора Олега Кувшинникова реализация проекта по капитальному 

ремонту объездной дороги начнётся в этом году. Она будет проходить в два этапа. Ремонт 
начнётся от выезда на Сандово к улице Гагарина, как наиболее востребованного участка у 
населения района. К концу 2019 года все работы должны быть завершены. Стоимость про-
екта 32 млн рублей.
Второй важный вопрос – это передача транзитных дорог, проходящих через Устюжну 

и соединяющих две федеральные трассы, в федеральную собственность. С этим вопросом 
губернатор обратился в Министерство транспорта РФ. 
 В настоящий момент все три заинтересованных региона готовят пакета документов, 

который в 2019 году будет передан в федеральные органы власти для включения дорог в 
реестр федеральной собственности.
Олег Кувшинников:
–  Мы должны сделать всё возможное, чтобы передача дорог в федеральную собственность 

состоялась. Если это произойдёт, то все улицы, включённые в реестр, будут отремонтированы 
и соответствовать, как минимум, второй категории. А это предполагает установку светофор-
ных объектов, пешеходных переходов. Также мы будем иметь возможность поднять вопрос о 
строительстве обхода вокруг Устюжны, то есть о направлении транзита вне города. На сегод-
няшний день наша задача – рассмотреть все технические возможности и пути решения дан-
ного вопроса на следующем градостроительном совете.

Напомним, что оно началось в 2014 году и находилось на личном контроле губернато-
ра. Но в связи с недобросовестностью подрядчика и нарушениями в составлении проекта 
контракт пришлось разорвать в одностороннем порядке и заморозить строительство объ-
екта. Для того чтобы возобновить строительство, пришлось практически заново состав-
лять проектно-сметную документацию согласно всем санитарным нормам и требованиям.
11 августа 2017 года был заключён муниципальный контракт между администраци-

ей Устюженского района и ООО «СК «Новый дом» и возобновлены строительные рабо-
ты. Новое здание будет одним из зданий МДОУ «Детский сад «Сосенка», где будут функ-
ционировать четыре группы по 20 человек. Группы уже сформированы, родителям вы-
даны направления. 
Олег Александрович лично осмотрел детский сад и отметил отличную оснащённость 

учреждения согласно современным требованиям и потребностям детей. Большие про-
сторные группы. Мебель с яркими фасадами прикручена к стенам, что обеспечивает без-
опасность детей. Мобильные трёхуровневые кровати в спальнях позволяют использовать 
помещение для текущих занятий и проведения мероприятий. Актовый зал оснащён со-
временным электронным пианино. В спортзале имеются мягкие разноцветные модули. 
Есть возможность установить в помещении спортивные тренажёры. Столовая стационар-
ная. Прачечная оснащена современным оборудованием. Крыша и потолки секций здания 
имеют систему подогрева. Установлены камеры и в ближайшее время будет подключено 
видеонаблюдение. Соблюдены требования безбарьерной среды: пандусы дают возмож-
ность ребёнку-инвалиду заехать прямо в группу.
Олег Александрович рекомендовал более функционально использовать просторные 

коридорные переходы. Здесь можно расположить различные выставки творческих ра-
бот и достижений воспитанников, а также организовать зону отдыха для родителей и го-
стей садика.
Олег Кувшинников подвёл итог:
– С окончанием строительства этого сада мы полностью выполняем не только указ пре-

зидента 2012 года об обеспечении местами в детских дошкольных учреждениях детей в 
возрасте от трёх до семи лет, но и майский указ 2018 года по обеспечению местами детей 
в возрасте от полутора до трёх лет. Открытие нового детского сада полностью снимает в 
районе проблему очереди в дошкольные учреждения. 

Объездная дорога
Огромное количество обращений и жалоб от устюжан, поступивших в онлайн-приёмную губернатора, 
касается состояния объездной дороги. Поэтому визит Олега Кувшинникова начался именно с этого объекта

Справочно 
Протяжённость объездной автодороги – 3,165 км. Техническая катего-
рия – IV, покрытие – асфальтобетон. Ввиду того, что движение грузового 
автотранспорта по улицам города запрещено, эта дорога является ос-
новной для его движения. С 1999 года началось интенсивное разруше-
ние асфальтобетонного покрытия на всём протяжении дороги. В 2002 
году был выполнен ремонт наиболее разрушенного участка: от пересе-
чения с автодорогой «Устюжна–Сандово» в сторону автодороги «Устюж-
на–Валдай». Ввиду ограниченных возможностей областного бюджета в 
дальнейшем проводился только ямочный ремонт покрытия дороги. 

Детский сад
Самая критикуемая тема, острая и больная, вызывающая большой ажиотаж среди населения и постоянно 
обсуждаемая жителями района в разных форматах, – строительство детского сада

 fСтроительство детского сада на 80 мест в Устюжне по технологии быстро-
возводимых зданий осуществляется в рамках государственной программы 
«Обеспечение населения Вологодской области доступным жильём и фор-
мирование комфортной среды проживания на 2014-2020 годы».
 fС вводом нового здания детского сада будет прекращено использова-
ние здания МДОУ «Детский сад «Сосенка», расположенного по адресу: г. 
Устюжна, ул. Трудовой Коммуны, д.4., где сейчас находится группа кра-
тковременного пребывания детей, которую посещают 19 человек.
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В 2018 году строительство спортивной площадки в Устюжне включено в го-
сударственную программу «Развитие физической культуры и спорта в Вологод-
ской области на 2014-2020 годы» с объёмом финансирования за счёт областно-
го бюджета 3 375 000 рублей. Софинансирование из местного бюджета состав-
ляет 2 384 961 рубль.
Старая площадка, построенная на средства местных предпринимателей, 

отслужила устюженским спортсменам 10 лет. Но время стремительно идёт 
вперёд, всё имеет свойства устаревать, меняются и требования к спортив-
ным объектам. Один из больших минусов старой площадки – это её ис-
пользование только в зимнее время в связи с отсутствием специального 
покрытия для занятий летними видами спорта. 16 апреля этого года был 
заключён контракт с ООО «Ремдорсервис» на выполнение работ по уста-
новке новой площадки. Они должны быть окончены к 1 октября. Старый 
корт в настоящее время демонтируется силами МБУ «Спорт» и заинтере-
сованными жителями города и будет перенесён на место массового катка 
для дальнейшего использования в зимний сезон.
Олег Кувшинников: «Вижу, что ваши летние площадки востребованы у на-

селения, но они уже явно не соответствуют современным требованиям. Их надо 
облагородить и сохранить, как дополнительные, но наличие на городском ста-
дионе универсальной площадки, которая позволит людям заниматься различ-
ными видами спорта во все сезоны и в любое время суток, необходимо. В про-
ект не было включено обустройство тёплых раздевалок. И это большой минус. 
Раздевалки необходимо делать: с туалетами, умывальниками и душевыми ка-
бинами. Также требуют ремонта и трибуны. В связи с тем, что перечень работ 
расширен, необходимо в ближайшее время подготовить сметную документа-
цию, в которую будут включены дополнительные работы, и заявиться на кор-
ректировку проекта в Правительство Вологодской области». 
Во время живого общения губернатора с жителями, местными спортсмена-

ми, тренерами и детьми были обозначены ещё несколько важных моментов – 
это отсутствие специального безопасного покрытия на 400 метровой беговой 
дорожке (круге вокруг стадиона), используемой для занятий лёгкой атлетикой 
и сдачи норм ГТО. Также и площадка футбольного поля оставляет желать луч-
шего. Местные хоккеисты озвучили предложение об установке на новой пло-
щадке крыши, потому что на уборку поля во время снегопадов и листопадов, 
уходит очень много драгоценного времени, которое можно посвятить трени-
ровкам, а также это позволит продлить хоккейный сезон.
Олег Александрович активно поддержал инициативы устюжан: «Аб-

солютно согласен со всеми озвученными предложениями. В городе обязатель-
но должно быть полноценное, достойное футбольное поле и возможность для 
комфортной и безопасной сдачи норм ГТО для представителей всех возраст-
ных групп. Готовьте в этом году предложение в Правительство Вологодской 
области, а на следующем градостроительном совете будем принимать окон-
чательное решение».

Городской стадион
В рамках прошлогоднего визита губернатор области дал поручение о строительстве универсальной 
спортивной площадки, поэтому одним из объектов посещения стал городской стадион

Мнение
Андрей Охапкин, Сергей Соловьёв 

и Вячеслав Голубков, игроки хоккей-
ной команды «Устюжна»:
– Это очень здорово, что будет такая за-

мечательная современная площадка! Хоро-
шо, что обещания выполняются, многие до 
сих пор не верили этому, говорили, что раз-
берёте старую площадку и ничего не будет. 
Мы, как хоккейная команда, рады, что бу-
дет современная площадка с тёплыми раз-
девалками и душем и сохранится старая.

Справочно
Проект предусматривает строительство площадки всесезонного использования разме-
рами 60*30 м с радиусом закругления углов корта 7,5 м по проекту, рекомендованному 
Минспортом России к повторному применению. Площадка окружена стеклопластико-
вым ограждением и стальной рамой с оцинкованной сеткой рабицей высотой 3,25 м. 
В проекте предусмотрено три входа на спортивную площадку шириной 1 м и техноло-
гические ворота шириной 4 м. Покрытие площадки антитравматическое с использова-
нием резиновой крошки для проведения летних игр.  Для трансформации площадки в 
ледовую для проведения зимних видов игр, поле площадки заливается поверх рези-
нового покрытия. В проекте предусмотрены три крытые скамейки для запасных игро-
ков. Разработано устройство уличного освещения на стальных опорах.

Градостроительный совет
В рамках визита главы региона состоялось важное, можно сказать, историческое событие в жизни района – 
градостроительный совет. Это пилотный проект губернатора, который начал свою реализацию в Устюженском районе

(Ïðîäîëæåíèå íà ñòð. 6,7)

Олег Кувшинников:
– Градостроительный совет – эффектив-

ная и продуктивная форма конструктивно-
го диалога власти и народа. Она предпола-
гает, прежде всего, общественное обсужде-
ние вариантов решения самых острых про-
блем, поэтому здесь присутствуют: главы 
районов, члены Правительства области, 
руководители отраслевых департаментов, 
общественных организаций, бюджетных 
учреждений, представители бизнеса и жи-
тели города. Мы сегодня совместно будем 
обсуждать те вопросы, с которыми обраща-
ются граждане, и которые остаются нере-
шёнными многие годы в силу различных 
объективных, а иногда и необъективных 
причин. И самое главное, итог нашего ди-
алога – это принятие реального решения 
и дальнейший пошаговый контроль за его 
исполнением властями района с обяза-
тельным привлечением депутатского кор-
пуса, общественности и представителей 
районных средств массовой информации.
На первом в истории муниципальных 

районов градостроительном совете было 
рассмотрено семь важных вопросов. При-
няты решения.

Реализованные проекты
 fКапитальный ремонт дороги подхода к 
Устюжне «пятнашка» – 60 млн рублей.
 fПостроен мост через реку Мологу – 217 
млн рублей. 

 fОтремонтирована плотина с мостовым пе-
реходом на реке Вороже. Произведён ре-
монт 26 многоквартирных домов – 27 млн 
рублей. 
 fОткрыт МФЦ, который пользуется боль-
шой популярностью, и его услуги востребо-
ваны у населения.
 fПостроено пять детских игровых площа-
док. 
 fОтремонтированы спортивные залы в трёх 
школах. 
 fВ этом году будет произведён ремонт 
кровли и пищеблока в СШ №2.

Поручения губернатора

Детский сад
Сдать объект в эксплуатацию до 1 ию-

ля, обеспечить начало учебного процесса в 
здании нового детского сада с 1 сентября.
Объезд города Устюжна
Департаменту дорожного хозяйства и 

транспорта Вологодской области в 2018 
году разработать сметную документацию 
на ремонт автомобильной дороги «Объезд 
г. Устюжна». Ремонт дороги выполнить в 
два этапа. Первый этап – ремонт участка 
от автодороги Устюжна–Сандово до пере-
улка Устюженский; второй этап – ремонт 
участка от автодороги Устюжна–Пестово до 
автодороги Устюжна–Сандово. К ремонту 
дороги приступить в 2018 году. Срок окон-
чания работ – сентябрь 2019 года

Ситуацию прокомментировал глава района Игорь Петров:
– Проблема теплоснабжения в районе стоит очень остро. Цена гикока-

лории у нас одна из самых высоких, более трёх тысяч рублей. Мы един-
ственный район в Вологодской области, который продолжает отапли-
ваться на дорогих видах топлива – мазут и уголь, поэтому коммуналь-
ные платежи за отопление у нас высокие, что вызывает постоянное не-
довольство населения. Единственный выход из этой ситуации – строи-
тельство новой котельной на отходах лесопиления. Это даст возможность 
не поднимать тарифы, а в перспективе и снизить. В настоящее время у 
нас подготовлен проект концессии с теплоснабжающей организацией АО 
«Вологодская сбытовая компания», которая будет заниматься отоплени-
ем района. Правительство области проект одобрило. Проект предпола-
гает – модернизацию объектов теплоснабжения города 

ПЕРСПЕКТИВЫ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ ГОРОДА УСТЮЖНА

На стадионе губернатор пообщался с детьми


